

Lunes 23 de Junio del 2008

Última modificación 23.06.2008

El Financiero Seguirá la inflación fuera de control en 2008 y 2009 Marcela Ojeda Castilla Las fuertes presiones inflacionarias se mantendrán fuera de control el resto del año y en 2009, a pesar de la mayor restricción en la política monetaria del Banco de México (Banxico). "Los temores en relación con la inflación se concentran en dos factores, ambos que no dependen de lo que haga el Banxico ni del rango de las tasas: "Los aumentos en los bienes básicos en el ámbito internacional y un eventual abandono de la política de subsidios por parte del gobierno federal", aseguró en un reporte Rodolfo Campuzano, director de Análisis y Estrategia de Invex Grupo Financiero. Se recrudecerá la volatilidad en los mercados (Clara Zepeda Hurtado) Luego de la acción de política monetaria del Banco de México este viernes y ante la espera de la conclusión de la reunión de la Reserva Federal de Estados Unidos esta semana, la volatilidad del mercado de capitales se recrudecerá. El movimiento de los mercados accionarios comenzó nuevamente a pronunciarse hacia la baja desde hace un par de semanas, debido a que las preocupaciones internacionales son distintas a las de hace unos meses. Aunque sigue preocupando el comportamiento de la economía estadounidense, el inicio de una tendencia al alza en las tasas de interés por presiones inflacionarias mundiales se viene a sumar al complicado panorama internacional. El IPC es de los menos afectados en el mundo Clara Zepeda Hurtado El mercado accionario mexicano, representado por el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), es de los que menos han bajado a escala internacional. Al cierre de la semana pasada, el IPC resintió la decisión del Banco de México de incrementar a 7.75 por ciento la tasa de fondeo. La volatilidad se ha incrementado en la bolsa, luego de que el martes el índice rompiera el piso de las 30 mil unidades y al viernes haya borrado las ganancias de todo 2008, al perder 0.01 por ciento El IDE puede tener consecuencias Del IMEF para EL FINANCIERO / Genevieve Signoret* Combatir la evasión fiscal es una intención noble. México no podrá crecer más rápido o de manera incluyente sin fortalecer el Estado de derecho y ampliar la base fiscal. Por lo tanto, el espíritu que guió a los creadores del Impuesto a los Depósitos en Efectivo (IDE) fue loable. Sin embargo, el IDE puede producir consecuencias negativas: reducir la bancarización, frenar la inversión e incluso estimular, en lugar de frenar, la actividad informal. Los sectores empresariales susceptibles a efectuar altos depósitos en efectivo son tres: en el primero, que llamaremos "informal popular", se encuentran los empresarios que se dedican a actividades legales, pero evaden la ley fiscal. Arabia y México, monopolios petroleros de estilos diferentes Esther Arzate El presidente de la Cámara Árabe Mexicana de Industria y Comercio, Miguel Ángel Orozco, consideró que Arabia Saudita mantiene cerrada la exploración y extracción de petróleo a la inversión privada debido a su sistema político: "es una monarquía, donde las decisiones se toman verticalmente por siete mil integrantes de la realeza". Sin embargo, advirtió claras diferencias entre el monopolio petrolero en Arabia y el de México: en Arabia tienen técnicos y relaciones con técnicos de otros países petroleros líderes, lo que les ha permitido avanzar en el desarrollo tecnológico de su industria "porque saben que dependen mucho del petróleo". Señala que se conocen aproximaciones sobre la plataforma de producción, exportación y reservas de petróleo crudo equivalente de ese país, pero "sólo son estimaciones". Con producción en declive, crecen ingresos por crudo (Esther Arzate) La producción de petróleo de México logró una ligera recuperación de 22 mil barriles en mayo respecto a abril, pero en volumen acumulado en los primeros cinco meses del año reportó una caída de 9.3 por ciento respecto al mismo periodo de 2007, al ubicarse en dos millones 859 mil barriles al día, en promedio. Con eso la exportación de petróleo se situó entre enero y mayo en un millón 462 mil barriles diarios, esto es, 252 mil 800 barriles menos respecto a igual periodo del año anterior, lo que representa un descenso de 14.7 por ciento por el declive en la producción de Cantarell, informó Petróleos Mexicanos. Con ello la venta de crudo al exterior generó la captación de 19 mil 859 millones de dólares, por un precio ponderado de 89.4 dólares por barril, precio 76 por ciento superior al obtenido en el mismo lapso del año pasado, y que equivale a casi el doble de la estimación con que se hizo el Presupuesto de Egresos de la Federación 2008. El monto es 51.20 por ciento más que el obtenido en el mismo periodo de 2007 México debe diversificar su economía: Jorge Mattar Ivette Saldaña Más que centrarse en medidas ortodoxas para contener la inflación y enfrentar el incremento en los precios de las materias primas y los alimentos, en México hacen falta políticas públicas de largo plazo que generen crecimiento. Jorge Mattar, director de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), aseguró: "No hay que perderse mucho en la coyuntura. Habría que mirar más hacia delante, tener una economía más diversificada, mirar hacia mercados más dinámicos, aprovechar más los tratados de libre comercio y tener políticas anticíclicas que permitan contrarrestar momentos como los actuales." En entrevista con EL FINANCIERO afirmó que la presente situación obedece más a causas externas que internas, por lo cual los movimientos de las tasas de interés no necesariamente tendrían los efectos esperados. Desocupadas, más de un millón 460 mil personas Arturo Robles En mayo, la tasa de desocupación en el país fue de 3.24 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), cifra que refleja una reducción constante durante los últimos 12 meses, y casi el mismo nivel que se reportó en igual mes de 2007. Los resultados del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) muestran, no obstante, que la tasa de desocupación representa alrededor de un millón 460 mil personas, y en comparación con los datos de hace un año se observó un aumento de 35 mil individuos sin una actividad remunerativa. Datos del organismo indican que estos dos escenarios de la desocupación están ligados al comportamiento del subempleo, es decir aquellas personas ocupadas con la necesidad y disponibilidad de ofertar más tiempo de trabajo. México, entre los países que más restringen el comercio Ivette Saldaña México se ubicó en el lugar 65 de 118 economías en el Reporte Global de Comercio, debido a la tramitología y la burocracia que enfrenta en los procedimientos de importación y exportación, así como los problemas por la inseguridad, afirma el Foro Económico Mundial (WEF). El estudio mide la facilidad para realizar operaciones de entrada y salida de bienes a través de las fronteras hasta su destino. A pesar de que nuestra economía tiene una red de 12 acuerdos comerciales con más de 40 países, el arancel de 11 por ciento promedio que fija el gobierno mexicano a la importación de mercancías no ubicó en el reporte en el lugar 74 en acceso a mercados. El Reforma Complica Hacienda reporte de subsidios Dayna Meré Ciudad de México (23 junio 2008).- Los reportes financieros de Hacienda complican y hacen opacas las revisiones de los subsidios que

concede a la ciudadanía. Sus reportes revelan que el monto de subsidios concedidos es mucho menor que el que en efecto lleva a cabo, pero que son repartidos en otros rubros. Por ejemplo, el subsidio a Pemex en 2007 fue de apenas 11 mil 151 millones de pesos. La cifra contrasta con los 48 mil 304 millones de pesos que según el Gobierno sumaron sólo los subsidios por combustibles en ese año, que Hacienda anota en otra parte de sus informes, en el IEPS acreditado a la compañía. Registran petroprecios incremento Viena, Austria (23 junio 2008).- Los precios del crudo para entrega a término subieron este lunes, pese a la promesa de Arabia Saudí de aumentar la producción en caso necesario. El crudo liviano para entrega a término subió 1.19 dólares el barril en las contrataciones electrónicas previas a la apertura de la Bolsa Mercantil de Nueva York. En Londres, la mezcla Brent del Mar del Norte para entrega a término subía 1.54 dólares a 136.40 dólares por barril en el mercado ICE. Inicia BMV con leves movimientos Sandra Reyes Ciudad de México (23 junio 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con pocos movimientos luego del alza el viernes en la tasa de fondeo y en un mercado atento antes del comienzo de la reunión de política monetaria de dos días de la Reserva Federal (Fed) de EU. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 29 mil 559.18 unidades, presenta un alza de 0.09 por ciento, es decir 27.33 unidades. El índice Dow Jones bajó 0.02 por ciento, mientras el Nasdaq 0.20 por ciento. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/65012.html> Integrarán presupuesto 2009 hasta agosto José Manuel Arteaga En poco más de una semana comenzará a integrarse el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 2009, según información de la Secretaría de Hacienda. Durante todo junio y agosto, las dependencias federales, organismos descentralizados y paraestatales elaboran sus anteproyectos de presupuesto para enviarlos a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. El proceso formal del paquete económico del próximo año inició el 1 de abril, cuando la Secretaría de Hacienda envió a la Cámara de Diputados los principales objetivos de la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos de 2009 con sus escenarios sobre las principales variables económicas, además de los programas prioritarios para la administración de Felipe Calderón.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/65015.html> Prevén un impacto reducido en la inflación El programa voluntario para congelar los precios de 150 productos en lo que resta del año, anunciado por la Concamin, tendrá un impacto reducido en la inflación, estimó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). En su publicación Análisis económico ejecutivo, considera que debe resaltarse lo valioso de este programa anunciado por la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), porque muestra la posición de las empresas, afirmó. Sin embargo, también debe mencionarse que su impacto en materia de inflación será reducido, debido a que esta canasta de productos representa sólo 3.0% del consumo familiar, afirma el organismo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/65023.html> Superaría inflación general tasa de 5.07% Ixel Yutzil González Esta semana se dará a conocer la inflación de la primera quincena del mes, la cual según el consenso de analistas será de 0.10%, en tanto la subyacente se situaría en 0.17%, presionada por el encarecimiento mundial de las materias primas. Así, la inflación anual general sería 5.09% superior a la de la segunda quincena de mayo, de 5.07%. “El actual ciclo económico, de crecimiento por abajo del potencial de la economía, la fortaleza del peso la ampliación de las expectativas de inflación de largo plazo y las restricciones salariales sugerirían un descenso en la inflación en el mediano plazo”, señaló BBVA-Bancomer en su documento de análisis trimestral. De acuerdo con el grupo financiero, la economía estadounidense seguirá debilitándose durante los próximos trimestres antes de comenzar a fortalecerse moderadamente durante 2009. El Economista

<http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/06/23/135/sesion-volatil-en-wall-street> Sesión volátil en Wall Street Las acciones de Estados Unidos cotizaban estables el lunes en una sesión volátil, debido a que los temores a más problemas en el sector financiero y los altos precios del petróleo contrarrestaban el optimismo por la fusión de dos empresas agrícolas por 4,000 millones de dólares. NUEVA YORK. Las acciones de Estados Unidos cotizaban estables el lunes en una sesión volátil, debido a que los temores a más problemas en el sector financiero y los altos precios del petróleo contrarrestaban el optimismo por la fusión de dos empresas agrícolas por 4,000 millones de dólares. Goldman Sachs recomendó deshacerse de títulos de negocios financieros y de consumo, debido a la incertidumbre económica. Pero en un signo de confianza, Bunge Ltd, que produce fertilizantes y procesa oleaginosas, informó el lunes que acordó la compra de Corn Products International Inc, por 4,000 millones de dólares en acciones. Bunge dijo que ganará una posición de liderazgo en productos derivados del maíz, como almidón y endulzantes.

<http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/06/22/128/sube-riesgo-pais-de-mexico> Sube riesgo país de México Por su parte, el riesgo país de Argentina y Brasil se incrementó 40 y 14 puntos base durante la semana pasada, al finalizar en 581 y 197 puntos base, respectivamente, según la información difundida por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El riesgo país es un indicador sobre las posibilidades que tiene un país emergente de incumplir con el pago de su deuda externa. En el caso de México, el riesgo país muestra la diferencia entre el rédito de los Bonos del Tesoro de Estados Unidos y el rendimiento de los valores gubernamentales mexicanos.

<http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/06/22/76/coherente-con-logica-global-decision-de-banxico-ceesp> Coherente con lógica global, decisión de Banxico: CEESP En su publicación “Análisis económico ejecutivo”, considera que debe resaltarse lo valioso de este programa anunciado por la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), porque muestra la posición de las empresas. Sin embargo, también debe mencionarse que su impacto en materia de inflación será reducido, ya que esta canasta de productos representa sólo 3.0 por ciento del consumo familiar, afirma el organismo dependiente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

<http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/06/20/73/disminuye-el-desempleo-en-mayo> Disminuye el desempleo en mayo A 3.24% desde el 3.61 por ciento de abril, un nivel menor al esperado por el mercado; sin embargo, fue ligeramente superior al 3.23% registrado en el mismo mes de 2007, informó el INEGI. La tasa de desempleo en México disminuyó a 3.24% en mayo desde el 3.61% de abril, un nivel menor al esperado por el mercado; sin embargo, fue cifra ligeramente superior al 3.23% registrado en el mismo mes de 2007. El Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) precisó en un comunicado que en el quinto mes de este año la población empleada en todo el país representó el 96.76% de la PEA (45.1 millones de personas), por lo que la cifra de desempleados ascendió a 1.46 millones

de personas. El INEGI considera como población en edad de trabajar a la persona mayor de 14 años “disponible para producir bienes y servicios”. De la población ocupada, el 41.5% se concentró en los servicios, el 19.6% en el comercio, el 16.1% en la industria manufacturera, en actividades agropecuarias 13.2%, el 8% en la construcción y el resto en otros sectores que incluyen minería, electricidad, agua y suministro de gas.

<http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/06/20/54/sube-produccion-de-crudo-en-mayo> Sube producción de crudo en mayo La producción de crudo de México, que enfrenta un preocupante declive a mediano plazo, subió levemente en mayo mientras que sus exportaciones cayeron frente al mes previo, dijo el viernes el monopolio petrolero estatal Pemex.

Pemex, cuyo enorme pero antiguo yacimiento Cantarell está en descenso, dijo que la producción de crudo subió en el quinto mes del año a 2,798 millones de barriles por día (bpd) en promedio frente a los 2,767 millones bpd) de abril. Las ventas de crudo al exterior cayeron a 1,376 millones de bpd en mayo comparado con los 1,439 millones de bpd de abril, manteniéndose por debajo de la meta de 3 millones de bpd por octavo mes consecutivo La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2008/06/23/index.php?section=politica&article=009n1pol> Más de 160 académicos y especialistas debatirán en la UNAM la reforma petrolera Laura Poy Solano Con el propósito de realizar un análisis de la realidad energética del país y del papel del petróleo en la economía, política, sociedad y cultura, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) convoca a partir de este lunes al Debate universitario sobre la reforma energética, en el que participan investigadores, especialistas y académicos de la máxima casa de estudios para proponer alternativas y hacer una reflexión ante la iniciativa de reforma petrolera presentada por el Poder Ejecutivo federal en abril pasado. En un esfuerzo por reunir a las voces más especializadas en el tema energético, la UNAM abrió también un espacio de debate a investigadores y académicos de todas las disciplinas del saber en un encuentro que se realizará del 23 al 27 de julio próximo, y en el que se analizarán temas como los denominados hoyos de dona, las alternativas para evitar una crisis del sector petrolero en el país, o las opciones para evitar la privatización de la sector energético.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/06/23/index.php?section=politica&article=012n1pol> Diconsa asegura tener una reserva estratégica de maíz de 350 mil toneladas Matilde Pérez y Angélica Enciso A casi un mes del anuncio de las acciones en apoyo a la economía familiar, Diconsa tiene 350 mil toneladas de maíz de la “reserva estratégica” para garantizar el abasto a las familias más pobres del país, con la meta de acumular 500 mil toneladas. “En un año típico” las adquisiciones son de 450 mil toneladas, asentó Salomón Chertorivski Woldenberg, director de la empresa paraestatal dependiente de la Secretaría de Desarrollo Social. Antes la paraestatal cerraba el año con una disponibilidad de 100 mil toneladas, ahora la instrucción es mantener en todo momento una reserva de 350 mil toneladas de maíz blanco nacional, del cual 70 por ciento se adquiere a productores nacionales organizados y el resto a comercializadoras, indicó. En entrevista concedida en sus oficinas de Diconsa en el sur de la ciudad el funcionario explicó que a partir de la crisis de la tortilla de enero de 2007 la determinación fue “que no haya ningún problema de abasto con las familias que más necesitan” y nueve meses después inició la venta de la harina de maíz Mi Masa, fórmula que realizó el Instituto Nacional de Nutrición para disminuir la anemia en la población rural y urbana más pobre del país <http://www.jornada.unam.mx/2008/06/23/index.php?section=politica&article=014n1pol> En

manos privadas, las mejores bodegas para granos en el país Matilde Pérez U. /I Con una infraestructura de almacenamiento de más de medio siglo de existencia, cuyas bodegas de mayor capacidad están en poder de grupos trasnacionales y otras concesionadas a empresas privadas, el gobierno pretende constituir una reserva estratégica de maíz. Por un lado el gobierno insiste en que “apoyará” a los campesinos para incrementar la producción de alimentos y atiende parcialmente la exigencia de las organizaciones de productores de crear una reserva estratégica de alimentos, pero “no va al fondo del asunto, ya que no toca la falta de competitividad del país en el manejo de granos porque carece de una infraestructura de almacenamiento actualizada tecnológicamente y con una amplia red de transporte terrestre de bajo costo”, apunta Víctor Suárez Carrera, director de la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras de Productores del Campo (ANEC). Durante varias décadas el gobierno sostuvo la red de bodegas Conasupo (Buroconsa) y de Almacenes Nacional de Depósito (ANDSA), las primeras fungían como redes de acopio en las zonas de producción y por ello fueron construidas en ejidos y comunidades; los segundos, eran de concentración y distribución ubicadas en zonas urbanas de consumo.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/06/23/index.php?section=economia&article=024n1eco> Invertir más en producir y refinar crudo, consenso en Arabia Saudita Yeda, 22 de junio. Los principales países productores y consumidores de petróleo coincidieron en la necesidad de aumentar las inversiones en la producción y refinación de crudo, así como luchar contra la especulación y a favor de la transparencia en los mercados financieros, para frenar la disparada de los precios del combustible, que el lunes pasado rozaron los 140 dólares por barril. Arabia Saudita, primer productor mundial de crudo, convocó a esta cita urgente y sin precedentes en esta ciudad a orillas del Mar Rojo para intentar estabilizar el mercado petrolero, y se declaró dispuesto a seguir aumentando su oferta de manera unilateral tras una reciente alza de 200 mil barriles por día, con lo que elevó su producción a 9.7 millones de barriles diarios.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/06/23/index.php?section=economia&article=024n2eco> Pemex: subió 160% el costo de los equipos de perforación Israel Rodríguez El costo de los equipos de perforación petrolera aumentó 160 por ciento en los últimos 36 meses por la gran demanda mundial, informó Petróleos Mexicanos (Pemex) al señalar que la actual renta diaria de una plataforma oscila entre 500 mil y 600 mil dólares. Explicó que el costo de arrendamiento y adquisición de estos equipos aumenta aceleradamente, impulsados por los altos precios del petróleo que incentivan emprender más proyectos petroleros, lo que eleva la demanda por esa infraestructura, y ello a su vez presiona los precios.

Adicionalmente, ante el agotamiento de yacimientos de fácil acceso en el mundo, cada vez se requiere tecnología más sofisticada para emprender nuevos retos. Además, la disponibilidad de equipo con respecto al número de proyectos por desarrollar es baja y existe una limitada oferta de trabajadores calificados.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/06/23/index.php?section=economia&article=031n1eco> Pulverizadas, las ganancias bursátiles; pérdidas anuales de 6.39% en la BMV Juan Antonio Zúñiga Una vez más el rendimiento de la Bolsa

Mexicana de Valores (BMV) quedó pulverizado cuando su principal indicador cerró las operaciones de la semana en 29 mil 533.44 puntos, el menor nivel observado en tres meses. La BMV registra una pérdida marginal de 0.01 por ciento durante 2008, y un rendimiento negativo anual de 6.39 por ciento, lo que convierte a este mercado en el menos rentable y de mayor riesgo del sistema financiero mexicano en términos generales. Por sectores, los informes de rendimiento indican que las pérdidas, nominales y reales, se concentran principalmente en las acciones de empresas de la industria de la construcción, y en menor medida en el sector de comunicaciones y transportes. Las acciones de empresas controladoras o holding, que se dedican al manejo de otras compañías a través del control de sus títulos, se encuentran dentro del terreno de las pérdidas reales por 3.5 por ciento.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/06/23/index.php?section=estados&article=037n1est> Sólo 60 municipios del Edomex han pagado impuesto ambiental Israel Dávila (Corresponsal) Toluca, Méx., 22 de junio. Sólo 60 de los 125 municipios mexiquenses han pagado el nuevo gravamen ambiental que les impuso el gobierno del estado (3.5 por ciento de lo que cobren por pago de agua potable). Los recursos se destinarán a un fideicomiso para pagar a comuneros y ejidatarios por la conservación de zonas forestales. Según Jorge Rescala, director de Protectora de Bosques (Probosque), organismo dependiente de la Secretaría del Medio Ambiente estatal, por cada hectárea de bosques que los ejidatarios y comuneros se comprometan a preservar recibirán mil 500 pesos anuales durante cinco años. A la fecha, 23 mil hectáreas están registradas en este programa y se espera que la cifra se duplique para finales de 2008. Este año se destinarán al pago de servicios ambientales 35 millones de pesos, Setenta por ciento de los bosques mexiquenses pertenecen a núcleos ejidales y comunales. El gobierno del estado aportó un capital semilla de 60 millones de pesos y se espera que la bolsa crezca con las aportaciones municipales, dijo Rescala.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/06/23/index.php?section=sociedad&article=046n1soc> Fallo sobre Ley del ISSSTE avala privatizar la seguridad social Jesús Aranda El fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sobre la nueva Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) es contrario a la justicia social y a los derechos constitucionales del pueblo de México, ya que avaló la política del gobierno federal de privatizar la seguridad social y los servicios de salud, sostuvieron la Unión de Juristas de México (UJM) y la Asociación Nacional de Abogados Democráticos (ANAD), organizaciones que añadieron que a pesar de aquella decisión judicial, las alternativas legales no se agotan, porque continúan en trámite más de 2 millones de amparos, la vigencia de las suspensiones y la posibilidad de que surjan nuevos actos que den lugar a otros recursos de amparo. En conferencia de prensa, los abogados organizados advirtieron también que se analiza la posibilidad de recurrir a instancias internacionales para demandar la anulación de la reforma a la ley citada.